



# Incertidumbre afectará la calificación del país: IP

**Ceesp.** Desabasto de gasolina, aumento en desempleo y plan de apoyo a Pemex derivarán en menor dinamismo, indica

S. RODRÍGUEZ Y E. DE LA ROSA  
CIUDAD DE MÉXICO

Los problemas enfrentados recientemente como el desabasto de combustible, el aumento en la tasa de desempleo unido a las acciones que tome el presidente Andrés Manuel López Obrador, como la ayuda a Pemex, derivarán en un menor dinamismo económico, y se podrán ver afectaciones en la salud de las finanzas públicas, afectando la calificación del país, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp).

En su análisis ejecutivo el Ceesp señaló que regularmente no hay cambios en la estimación del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sobre el crecimiento del producto interno bruto, sin embargo en esta ocasión puede verse un ajuste, ya que se han presentado estos y otros factores que pueden tener incidencia en el ritmo de la economía.

“Si el escenario y los resultados continúan debilitándose, podrían aparecer serias complicaciones en temas como la salud de las finanzas públicas y con ello la posibilidad de ver modificaciones en la calificación soberana”, afirmó el organismo perteneciente al Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Resaltó que sin una reforma fiscal o importantes recortes al gasto público “se ve muy complicado, sobre todo en un entorno en el que el pronóstico del PIB se sigue reduciendo, tener disponibles los recursos suficientes para lograr todos los objetivos que ha planteado el nuevo gobierno”.

Y ADEMÁS

## Concanaco pide mayor apoyo

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) calificó como positiva la reorientación de la carga fiscal anunciada por el gobierno para Pemex, pero resaltó que es insuficiente para apoyar los proyectos de esta, por lo que es necesario que la ayuda aumente con co inversión privada para mejorar su operatividad. En un comunicado, el presidente del organismo, José Manuel López Campos, señaló que el sector privado también debe ser tomado en cuenta para participar en el ordenamiento en materia energética del país, por lo que las acciones tienen que estar encaminadas a mostrar mejoras que se reflejen en los bolsillos de los consumidores de las gasolinas. “Contar con recursos financieros adicionales le permitirá invertir más en las áreas de exploración y producción, para tener un incremento paulatino de la producción de crudo y de las reservas petroleras”, aseveró.

De igual forma BBVA Bancomer, desde el pasado viernes, afirmó que a pesar de que las medidas anunciadas por el gobierno para apoyar a Petróleos Mexicanos (Pemex) ayudarán por un tiempo a la empresa a conservar su calidad crediticia, es probable que todo el sistema financiero mexicano salga afectado, por lo que es necesario reducir más la carga fiscal de la compañía, aunque eso presione la calificación del país.

En un documento, la financiera explicó que la naturaleza paliativa de las medidas anunciadas por el gobierno federal no contribuye a mitigar considerablemente el riesgo de una reducción en la calificación de Pemex en el mediano plazo (lo que implicaría un nivel por debajo del grado de inversión).

Abundó que la posible y ahora menos probable reducción de la calificación crediticia a la empresa productiva del Estado puede tener un efecto negativo en todo el sistema financiero mexicano, pues se dispararían las ventas automáticas de bonos de esta empresa por parte de administradores de fondos de inversión, cuyas reglas exigen mantener en su portafolio únicamente bonos con grado de inversión.

Para evitar la materialización de este gran riesgo financiero y macroeconómico, sostuvo, una mayor reducción de la carga fiscal de Pemex sería deseable en los próximos años; no obstante, eso presionaría la calificación crediticia soberana, pero habría margen dada su calificación actual de BBB+.”